

Geschichte

Die Kaiserpfalz Werla war im 10. Jahrhundert einer der wichtigsten Schauplätze deutscher Geschichte.

Die Pfalz wurde von allen ottonischen Herrschern auf ihrem Weg durch das Reich aufgesucht. Mehrfach ist hier über die Nachfolge in der Königsherrschaft entschieden worden. Im Jahr 1180 hielt Kaiser Barbarossa auf der Werla über seinen Widersacher Heinrich den Löwen Gericht.

Bei den Grabungen seit 2007 sind viele neue Erkenntnisse gewonnen worden. Auch wurden die Gebäude teilweise wieder sichtbar gemacht. Bei einer Führung steht den Besuchern das neu errichtete Westtor offen, von dem aus man einen weiten Blick in die Umgebung hat.



Veranstaltungen

22. April 9.00 Uhr Arbeitseinsatz

Treffpunkt Schutzhütte in der Vorburg

25. April 18.00 Uhr Jahreshauptversammlung

mit Vorstandswahlen Clubraum / DGH Schladen-Werla

20.00 Uhr Vortrag Dr. Michael Geschwinde:

„König Heinrich hat keine Zeit.“

Die Entdeckung einer neuen mittelalterlichen Bauweise auf der Pfalz Werla.

7. Mai Saisonöffnung auf der Werla

9.30 Uhr Führung „Archäologie / Geschichte und Natur“ anschließend Bewirtung durch

Werlaburg-Dorfcafe Inh. Angela u. Klaus Landwehr

12.30 Uhr Führung: „Archäologie / Geschichte und Natur“

21. Aug. 19.00 Uhr Lesung „Kreuz und Schwert“

Autor: Horst Pedersen mit anssl. Diskussion

Werlaburgdorf, Kornboden Oesterhelweg

Krumme Str. 9

Teilnahme bitte anmelden!

28. September 18.00 Uhr Saisonabschluss

Schutzhütte auf der Werla mit kleinem Imbiss

30. November 19.00 Uhr Jahresabschluss

Sitzungssaal Vortrag:

„Naturentwicklung auf der Werla“ Friedrich Weber



Führungen für Gruppen:

Führung über das Pfalzgelände mit Einblick in die Geschichte der Pfalz und die neuesten Grabungsergebnisse.

Auch für Schulklassen geeignet.

Dauer: ca. 1.5 Stunden

Kosten: 80 € pro Gruppe

Treffpunkt: Schutzhütte in der Vorburg

Öffentliche Führungen an folgenden Sonntagen:

**7. Mai, 4. Juni, 2. Juli, 6. August,
3. September, 1. Oktober**

Treffpunkt: An der Schutzhütte in der Vorburg

Kosten: 5,- € pro Person Kinder bis 14 Jahre frei

Beginn: 9.30 Uhr: Kombiführung

„Archäologie/Geschichte und Natur“

Dauer ca. 1,5 Stunden

Ab 11.00 Uhr: Angebot von Getränken und kleinen Speisen durch „Werlaburg-Dorfcafe“



Anmeldung für Führungen:

Amt für Tourismus der Stadt Hornburg

Telefon: 05334-949 10

E-Mail: info@Hornburg-erleben.de



Heiraten auf der Kaiserpfalz

Seit dem Jahr 2013 können Brautpaare, außer in den Räumlichkeiten des Standesamtes in der Gemeindeverwaltung und im Rathaus Hornburg, auch im Trauzimmer des Westtores der Kaiserpfalz Werla getraut werden. Die standesamtliche Trauung in einer ottonischen Pfalz ist in Deutschland einzigartig und erfreut sich zunehmender Beliebtheit. Das im Jahr 2012 rekonstruierte Westtor im Archäologischen Park Kaiserpfalz Werla verfügt über ein sehr ansprechend ausgestattetes Turmzimmer für die Hochzeitszeremonie. Die Schlichtheit des Frühmittelalters wurde perfekt umgesetzt, ohne an Funktionalität einzubüßen. So kann hier eine Trauung im engsten Familienkreis mit bis zu 16 Personen stattfinden. Das besondere Ambiente des Trauortes ergibt sich aus den Natursteinmauern, den handwerklich, mit Liebe zum Detail, angefertigten Fichtenholzmöbeln und dem atemberaubenden Ausblick. Die exponierte Lage der Kaiserpfalz Werla auf dem Hügel über der Oker bietet einen außergewöhnlichen Rahmen für die Trauung und viele reizvolle Fotoperspektiven.

Die Nutzung des Turmzimmers für Trauungen kann in der Zeit von April bis Oktober erfolgen und wird gegen eine Spende von € 100,00 an den Förderverein Archäologischer Park Kaiserpfalz Werla e. V. gebucht. Die individuellen Gestaltungsmöglichkeiten und Termine werden direkt mit der Standesbeamtin Doris Herrmann vereinbart. Sie wird versuchen alle Wünsche zu erfüllen und so diesen Tag für die Brautpaare und Gäste zu einem wunderbaren Erlebnis werden lassen.

**Standesamt Schladen-Werla • Am Weinberg 9
38315 Schladen-Werla
Tel: 05335/801-31 • www.schladen-werla.de**

Werla - Picknick

In der Schutzhütte kann auf Anmeldung vor historischer Kulisse das beliebte Werla-Picknick, eigens vom „Werlaburg-Dorfcafe“ aus Werlaburgdorf für Sie zubereitet, eingenommen werden. Es erwarten Sie zum Beispiel ein herzhaftes Bauernomelette, belegte Brötchen, Salat, Quarkspeisen, diverse Getränke sowie Kaffee und Kuchen.

Werlaburg-Dorfcafe

Inh. Angela u. Klaus Landwehr
Untere Landwehr 3
38315 Werlaburgdorf
Tel. 05335 / 60 51



Förderverein Archäologischer Park Kaiserpfalz Werla e.V.

Vorsitzender des Fördervereins:

Frank Oesterhelweg MdL
Krumme Straße 9
38315 Werlaburgdorf

Vorsitzender der Lenksgruppe:

Bürgermeister Andreas Memmert
Am Weinberg 9
38315 Schladen-Werla

Bankverbindung des Fördervereins:

Volksbank Börßum-Hornburg eG
IBAN: DE36 2706 2290 0088 8800 BIC: GENODEF 1BOH

Layout: Henning Meyer, Fotos: Friedrich Weber, Henning Meyer



Kaiserpfalz  Werla
Archäologie- und Landschaftspark



Veranstaltungskalender

2017